
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 
 am 16. Januar 2023 
19,00 Uhr Besprechungsraum Tvgg Lorsch – Fußball, Im Ehlried 
  
Anlage: Einladung mit Tagesordnung 
  
Beginn: 19,00, Ende: 20,15 
Anwesend: 9 Mitglieder (C. Dorn, H. Glanzner, B. Glanzner, G. Jäger,  E.L. Drayß, U. 
Schuster, A. Massoth,  D. Shtutman, A. Zimmermann) 
  

1.     Begrüßung: 
Der 1. Vorsitzende Alexander Zimmermann begrüßte die Mitglieder und eröffnete die 
Sitzung. 
  

2.     Feststellung der endgültigen Tagesordnung: 
Es wurden keine Einwände erhoben. 
  

3.     Jahresberichte für 2021 des Vorstands und des Kassenprüfers: 
Zu Beginn stellte Ute Schuster mit, dass man mit der Terminierung der 
Mitgliederversammlungen „aus dem Lot“ geraten sei – Corona-bedingt. Eigentlich sollten die 
Mitgliederversammlungen in den ersten drei Monaten des Jahres stattfinden. Die aktuelle 
Sitzung sei verspätet und betreffe das Jahr 2021. Für 2022 sollte deswegen der 
satzungsgemäße Rhythmus eingehalten werden und die Sitzung sollte im März 2023 
stattfinden. Bis dahin sei sie auch bereit, als Schatzmeisterin zu fungieren. 
  
Der damalige (2021) 1. Vorsitzende Ernst-Ludwig Drayß berichtete über das Jahr 2021. Kick-
Off sei ein unabhängiger Fußball-Förderverein, der nach dem Willen des Vorstandes vor allem 
die Fußballabteilung der Tvgg Lorsch fördere. Der Verein leiste einen „ordentlichen Beitrag“, 
wenn auch 2021 die Aktivitäten bedingt durch Corona sehr begrenzt gewesen seien. 
Normalerweise würde Kick-Off auch diverse Veranstaltungen organisieren, was 2021 
ausgefallen ist. Dennoch sei der Kassenstand mehr als zufriedenstellend gewesen. Enttäuscht 
zeigte er sich darüber, dass es ihm nicht gelungen war, mehr Mitglieder zu gewinnen. Vor 
allem vermisse er die Mitglieder in den Reihen der „Alt-Fußballer, die teilweise jahrzehntelang 
in der TVgg Fußball spielten. Sehr erfreulich sei andererseits, dass es gelungen sei, einen 
neuen jungen Vorstand für das Kick-Off zu gewinnen. 
  
Die Schatzmeisterin Ute Schuster gab einen Überblick über die Finanzlage und präsentierte 
den Kassenbericht für 2021. Infolge von Spenden und des verminderten Sportbetriebes sei 
am Ende des Jahres ein hoher Geldbestand vorhanden gewesen. Die reinen Zahlen könnten 



aus dem schriftlichen Kassenbericht entnommen werden. Für 2022 sei der Kassenbestand in 
etwa in Höhe des Vorjahres. Sie werde bis zur nächsten Mitgliederversammlung im Amt 
bleiben und dann den neuen zu wählenden Schatzmeister – einen Kandidaten gäbe es – 
einarbeiten. 
  

4.     Aussprache zu den Berichten 
Diskutiert wurde, wie man ggf. neue Mitglieder gewinnen könne. Hier vertraue man jetzt auch 
auf neue jüngere Mitglieder, die sich vorhaben, sich zu engagieren. Dimitrij Shtutman 
brachte dazu einige Ideen vor, die nach Diskussion insgesamt auf Zustimmung stießen. 
Der Vorstand berichtete, dass der Mindestbeitrag (nicht Beitrag an sich) gemäß einem 
Vorstandsbeschluss gesenkt worden sei, um junge Mitglieder leichter zu gewinnen. 
  

5.     Kassenprüfung und Entlastung 
Kassenprüfer Gerhard Jäger bescheinigte eine einwandfreie Kassenführung für 2021. Auf 
Antrag  wurde der Vorstand einstimmig entlastet. 
  

6.     Neuwahlen 
Es stand die Neuwahl des Kassenprüfers an. Ernst-Ludwig Drayß, der vorher von seinem 
Amt als (nicht vertretungsberechtigter Beirat, kein Mitglied des Vorstandes) zurückgetreten 
war, wurde einstimmig als neuer Kassenprüfer gewählt. Auf Befragen nahm er die Wahl 
an. 
  

7.      Verschiedenes und Abschluss der Versammlung 
Diskutiert wurden verschiedene Vorschläge zur Mitgliedergewinnung. Der Vorstand wurde 
ermuntert, seine Ideen umzusetzen. 
  
Als Termin für die satzungsgemäße Mitgliederversammlung für 2022 wurde der Montag, 27. 
März 2023 festgelegt. 
Der 1. Vorsitzende Alexander Zimmermann und der 2. Vorsitzende Dmitrij Shtutman 
bedankten sich mit einem Präsent bei Ute Schuster für ihr langjähriges, sehr positives 
Engagement. 
  
Lorsch, den 17. Januar 2023 
 

 
--  
Mit freundlichen Grüßen 
 
Dmitrij Shtutman 
 


